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XI  LEGISLATURA



 

 
Al Presidente del 

Consiglio regionale 
del Piemonte 

 

 

 

INTERROGAZIONE 
ai sensi dell’articolo 18, comma 4, dello Statuto e 

dell’articolo 99 del Regolamento interno. 

 
 

OGGETTO: qual è la posizione della Regione Piemonte sul Progetto 
LIFE WOLFALPS EU?  

 

 

Premesso che 

• intorno alla metà degli anni 90 ha rifatto la sua comparsa sulle Alpi 
Occidentali italiane il lupo, generando fin da subito complesse 
conseguenze nella coabitazione con l’uomo, soprattutto in territori come 
questi che sono fortemente basati su attività di piccola pastorizia; 

• la Commissione Europea, su questo, ha finanziato due importanti misure 
(per il periodo 2013-2018) il Progetto LIFE WOLFALPS e (per il periodo 
2019-2024) il Progetto LIFE WOLFALPS EU, al fine di  mettere a 
disposizione dei territori risorse per coniugare esigenze e bisogni delle 
comunità umane e delle colonie lupine. L’obiettivo perseguito è stato 
quello di combinare misure volte a preservare la sopravvivenza dei lupi 
presenti sul territorio europeo e misure volte a consentire una 
convivenza serena con l’uomo che garantisse la protezione e la sicurezza 
di cose, attività economiche e persone; 

 
 

considerato che 
 

• il Presidente del Parco Alpi Cozie Mario Deidier ha riservato, attraverso 
lettere indirizzate al Direttore delle Aree Protette delle Alpi Marittime e 
responsabile del progetto Giuseppe Canavese (diffuse anche da alcuni 
giornali locali) pesanti critiche al Progetto LIFE WOLFALPS EU, 
scagliandosi contro lo scopo del progetto a suo avviso troppo favorevole 
alla tutela del lupo e poco rivolto alla tutela dei pastori e contestando le 
spese relative al progetto; 

• il Direttore Canavese ha risposto, punto per punto, alle critiche con 
lettere pubbliche in cui ha illustrato con trasparenza il dettaglio costi e 
spese del progetto, ha evidenziato l’importanza delle competenze delle 



 

alte professionalità coinvolte, ha spiegato le ragioni e gli scopi delle 
azioni messe in atto e ha ricordato che l’aumento dei fondi europei nella 
nuova edizione del progetto è testimonianza della sua buona riuscita; 

 
 

evidenziato che 

• il Progetto LIFE WOLFALPS (nella sua prima versione) è stato insignito, 
nel 2019, del premio LIFE Award come miglior progetto realizzato 
nell’ambito della linea di finanziamento europeo afferente agli ambiti 
Natura e Biodiversità ed è stato di conseguenza riconfermato con un 
aumento di fondi a disposizione; 

 
 

 

INTERROGA 
 

il Presidente della Giunta regionale e l’Assessore regionale compente 
 

       
• per sapere quale sia il giudizio della Regione Piemonte rispetto al progetto 

LIFE WOLFALPS EU e quale sia la sua posizione rispetto al suo 
proseguimento; 

• per sapere se la Regione Piemonte ritiene che il Parco Alpi Cozie debba 
continuare a far parte progetto LIFE WOLFALPS EU; 

• per sapere se c'è il rischio di perdere i finanziamenti qualora venisse meno 
la partecipazione del Parco Alpi Cozie al Progetto LIFE WOLFALPS EU. 
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